

議会運営委員会 会議録（要旨）

○ 開催年月日 平成 30 年 5 月 17 日（木）

午前 10 時 56 分 開会

午前 11 時 06 分 閉会

○ 場 所 第 3 常任委員会室

○ 出席委員（9名）

委員長	宮 城 司
委員	呉 屋 等
委員	桃 原 功
委員	島 勝 政
委員	我 如 古 盛 英

副委員長	米 須 清 正
委員	佐 喜 真 進
委員	上 地 安 之
委員	伊 波 一 男

議長	大 城 政 利
----	---------

○ 欠席委員（1名）

委員	平 良 眞 一
----	---------

○ 委員外議員（1名）

議員	知 念 吉 男
----	---------

○ 説明員（0名）

○ 議会事務局職員出席者（4名）

局長	東 川 上 芳 光
議事係長	中 村 誠

課 長	多 和 田 眞 満
担当主査	大 城 拓 也

○ 協議案件

1. ロバート・ネラー米海兵隊総司令官の普天間飛行場を巡る発言に対する抗議について

議会運営委員会（要旨）

平成 30 年 5 月 17 日（木）

○宮城司 委員長 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。

（開会時刻 午前 10 時 56 分）

【協議事項】

ロバート・ネラー米海兵隊総司令官の普天間飛行場を巡る発言に対する抗議について

○宮城司 委員長 本件について桃原委員より招集の趣旨説明をいただきたい。

○桃原功 委員 米海兵隊トップのネラー総司令官が「普天間に人がいなかった」と発言したとの新聞報道があった。過去にもケビン・ビショップ氏やケビン・メア氏、作家の百田氏も同様に誤った発言をしている。そのたびに事実とは違うということで本市議会は抗議をしてきた経緯がある。このまま黙っていると、誤った発言が事実として広がってしまう恐れがある。そこには人が住んでいて、戦後、米軍に強制的に土地を接収され、普天間基地が作られたという事実を示すためにも、市議会として何らかの対応をすべきと考えている。

○我如古盛英 委員 沖縄の歴史を知らない無責任な発言であり、またかという気持ちである。このような発言が一人歩きしないよう、抗議の上、事実を発信していくべきと考える。

○宮城司 委員長 本件に係る抗議決議及び意見書の取り扱いについては、各会派へ持ち帰り検討するというところでよいか。

（異議なし）

○宮城司 委員長 抗議決議及び意見書の文案作成について、協議していただきたい。

○伊波一男 委員 今は取り扱うかどうかを会派へ持ち帰りするものと理解している。文案の話が出てくると、会派へ説明ができない。まずは取り扱いについてだけを持ち帰りとしたほうがよいのではないか。

○宮城司 委員長 そのとおりに進めてまいりたい。ほかに意見はあるか。

○桃原功 委員 近く臨時会もあることから、それまでに文案は作成しておきたい。そこで改めて議会のスケジュールを確認したい。

○議会事務局 （臨時会、6 月定例会、各会派の県外視察等について説明する）

○桃原功 委員 取り扱いについては持ち帰りとなっており、どうなるかは分からないが、25 日（金）の議運で、改めて本件を取り上げていただき、その際には文案も提案

できるよう準備してまいりたい。

○宮城司 委員長 そのとおり進めてまいりたい。

【協議結果】

ロバート・ネラー米海兵隊総司令官の普天間飛行場を巡る発言に関する意見書及び抗議決議の取り扱いについては、次回委員会で引き続き協議していくことに決定する。

○宮城司 委員長 本日の委員会を閉会いたします。 閉会時刻（午前 11 時 06 分）